

# EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta  
POLO DE NEBINA, 2

Todo suscriptor que continúe la suscripción desde el día 15 con adelantado de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En toda España... 1 pta. al mes  
ANUNCIOS:  
En 2.ª y 3.ª plana... 0.50 cts. línea.  
ESQUEJAS SEGUN TARIFA  
No se devuelven los originales  
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

VISION DE LA MAÑANA

Franqueo concedido

## El desastre económico

Estamos en las imperiosas vacaciones del estío.

La prensa amiga del Gobierno dice que los ministros consagrarán su actividad este verano a la construcción y retoque de los presupuestos para lo cual cada ministro dará una segunda mano a aquellos que no están aprobados y modificarán cuanto a su juicio merezca tal modificación.

Para los que no participamos de los optimismos ministeriales, creemos y acaso no nos equivoquemos, que la obra económica aparecerá después del verano con los mismos defectos y con las mismas ficciones que fué presentada en su primera etapa.

El talento financiero de la Editorial que fué llamado como autoridad económica para unos presupuestos de nivelación, no solo que no ha logrado dar con el clavo de la dificultad, sino que la ha aumentado recurriendo al sistema de antiguos arbitristas que consiste en aumentar los tributos y gravar lo que hasta ahora estaba exento de monopolios.

Como el déficit es un hecho cierto y como cada día se presenta con más agudos caracteres, dícese que el alabado y cacareado hacendista recurra a otros dos presupuestos extraordinarios, que él llama de reconstrucción y liquidación que nos dará la salida de ese abismo sin fondo en que nos han sumido, no tanto los gastos extraordinarios de la campaña, como el despilfarro del Gobierno democrático.

Y si de ese desastre económico hubiese quedado en pie alguna forma democrática, que hubiera acarreado algún beneficio público, cabría el decir que el tesoro nacional en alguna parte se había perjudicado por los intereses generales.

Pero esas heridas abiertas en el Erario de la Nación, no han hecho más que ensancharse por la ridícula vanidad de los hombres, cuando no por refinada malicia.

Así se explica la inoportuna reforma de consumos, que ha perjudicado al tesoro, ha trastornado la vida municipal y no ha logrado que al pobre, por quien se decía que era la reforma, lleguen los beneficios.

Por eso, nadie confía en esas notas oficiales que consignan los periódicos amigos de la situación.

El fracaso económico es tan evidente, tan palpable, que uno de los periódicos de la Editorial, se ve forzado a confesar lo siguiente que refleja el juicio que del señor Navarro Reverter tienen los mismos suyos:

«El presupuesto en curso, aunque arroja algo de ganancia en la recaudación, comienza a justificar las sombrias predicciones del déficit que á principios de año se hicieron. Hay una desproporción desproporcion entre los gastos inevitables y los recursos prevenidos, que la liquidación á final de año será deplorable. Hace pocos días que se anunció estar consumida más de la mitad de las disponibilidades extraordinarias que pone á merced del estado la ley de Tesorería.

Más, al decir de las declaraciones oficiales, el ministro de Hacienda se preocupa, ante todo de redactar un presupuesto de liquidación y otro de reconstrucción que, unidos

los ya presentados para 1913, constituirán el bagaje con que el señor Navarro Reverter se propone comparecer ante las Cortes. Y estas manifestaciones traen aparejada una decepción que vale la pena subrayar.

Se le había llamado por su reputación financiera para que, en nombre del partido liberal, inaugurara un período de reformas tributarias con sentido moderno. No sólo no hizo nada de esto, sino que agravó lo antiguo. Y ante las repulsas, no intentó la vas tarax de justificar su obra; no pretendió demostrarnos que el impuesto de la sal, el tributo sobre la sangre y sobre los músculos del pobre fuese una de las recientes fórmulas de la ciencia financiera.

Era de esperar que si el Sr. Navarro Reverter, para acometer su obra de reforma fiscal, no necesitaba más que tiempo, ahora que lo tiene la emprendida, abandonando esos proyectos de reforma de tributos y de nuevos impuestos que, sobre venir á agravar la crisis de las clases productoras de España, constituirán en lo porvenir, por su detención, por su carácter, por sus resultados, un recuerdo vergonzoso para el partido liberal.

Pues, en vez de eso, lo que se nos anuncia no son correcciones de las iniciativas, enmienda de los errores cometidos, sino un presupuesto de liquidación y otro de reconstrucción. El primero viene para solventar los descubiertos habitados en 1911 y los que habrá en el año corriente. Claro está que arguye la inexactitud con que se consignaron las provisiones de gastos, el falseamiento de los cálculos para la economía anual del Estado: pero existiendo esas trampas, la nación tiene que pechar con ellas, sin que á quienes las contrajeron alcance más responsabilidad que la moral.

El juicio, como se ve, no puede ser más exacto ni más sincero.

Esas palabras dichas por nosotros, acaso hubiera quien las desvirtuase con la afirmación gratuita de que eran parte de nuestra enemistad política; pero dichas por un individuo de la Editorial, y en la ocasión presente, tienen toda la fuerza de un juicio de residencia formulado contra el ministro de Hacienda.

## NOTAS LOCALES

Ayer recibimos en Murcia una agradable visita de turistas. Nos sentimos un poco satisfechos por una parte. Por otra...

Eran veintitantas señoras americanas pertenecientes á una asociación excursionista establecida en Chicago.

Señoras eran, solteras, casadas y suponemos que hasta viudas. Algunas guapas. Recorren el mundo con la salvaguardia de uno ó dos hombres.

Y bien mirado no creemos que necesiten más; porque veintisiete señoras, y yanquis por añadidura, ya se guardan ellas. ¿Verdad?

Han recorrido toda América, gran parte de Europa, España ahora; y como iban para Granada, se han detenido un día en Murcia para marchar después á la ciudad mora y desde allí á Gibraltar donde embarcarán para recorrer Africa y Asia.

Un viajecito de esos que quitan la cabeza y que debe afojar el bolsillo de una manera espantosa. Aunque no sabemos en qué forma organizará esa excursión el *Of Painters* de Chicago.

En pintoresco grupo recorrieron las calles de la ciudad despertando una extraordinaria curiosidad entre los indigenas.

Las gentes se asomaban á los balcones y á las puertas para presenciar aquel numeroso grupo de señoras serias, indiferentes á la curiosidad que despertaban, ataviadas con un poco de rareza, con sus máquinas fotográficas, con sus clavitos místicos y el inseparable *Bedeke*, ese libro que contiene todo lo importante del mundo y en el que, probablemente, á Murcia apenas si se le dedicarán media docena de líneas.

Sería curioso conocer la impresión que se llevan de nuestra población esas cultísimas extranjeras. Tal vez la anotarán en sus carnets como una nota pintoresca.

Subirán á la torre (está indicadísimo) y desde esa altura contemplarán el bello panorama de nuestra vega. Hermosa, muy hermosa, sin duda alguna, la limpidez de nuestro cielo y la mancha verde matizada de blanco que aprisiona á la ciudad; pero ellas solo sufrirán esa dulce sensación que experimentan

tan los espíritus cultos en la contemplación de lo bello.

¡Apenas si habrán contemplado esas señoras paisajitos por aquellas incomparables regiones americanas y por tantos y tantos rincones europeos!

Habrán visto una cosa muy hermosa, muy grande: la obra de Salzillo. Ante ella se sentirían invadidas de éxtasis, de admiración. Ya vale la pena el viaje. El Angel de la Oración, la Dolorosa, quedarían en sus carnets con comentarios de intensa emoción.

Después, la ciudad. ¡Ah, la ciudad!

Mientras comían, una docena de mozalbetes, súcios, desarrapados, rodeados de moscas y suciedades, diéronlas, desde la puerta, guardia de honor. Después aquel grupo de chiclelos que las miraban entre burlones y curiosos (¡) fué su escolta obligada por toda la ciudad.

Los pies de las excursionistas tropezaban con harta frecuencia en adoquines levantados, se resbalaban en aceras desgastadas y rotas; con mucha frecuencia tenían que salvar montones de escombros y basuras; en algunos sitios sintieron sus cabezas el cariñoso latigazo de una cortina que llega hasta el piso de la calle; en algunas calles rejimen regadas, la de Salzillo, por ejemplo, se sentirían trasportadas á algunas de aquellas regiones pantanosas de América, que hubiera sido urbanizada ó desurbanizada por arte de magia; en algunos sitios acariciarían sus respectivas pituitarias los salubrosos olores de una alcantarilla ó de una mingitoria.

¡Oh, la ciudad! ¿Qué impresión les produciría la ciudad á las excursionistas de Chicago?

¿Por qué no había de ser toda ella el cielo azul, la vega espléndida, los jardines-edenes, el Angel y la Dolorosa de Salzillo?

Otro gallo nos cantaría.

## Estudiando latín

Hay desgraciadamente en España una manifiesta aversión contra el latín, precisamente porque la mayoría de sus detractores no saben de él ni una palabra.

Y cuéntese que en su mayoría están gran parte de los que pomposamente se denominan intelectuales, habiendo llegado en sus juicios has-

ta demandar ¡oh sabios! la supresión de esta Asignatura en los Institutos Provinciales.

Cierto, ciertísimo que los Bachilleres en gran número, por no decir en su totalidad, salen casi ayunos del idioma por la escasa importancia que suele darse á estos estudios; pero es que los enemigos del latín no piden la supresión por lo poco que se estudia, sino porque lo estiman anticuado é inútil para la vida social.

El siguiente artículo que con el título que encabeza estas líneas publico en «La Tribuna» Julio Camba, nos revela de insistir sobre este tema, ni forzar los argumentos contra los que á título de sabio le condenan porque su pequeñez no les consente confesar su propia ignorancia.

He aquí el artículo que escribe desde Berlín:

«Estos alemanes se pasan los mejores años de su vida estudiando latín. Es una lengua muy difícil para los alemanes, que pueden llegar á conocerla bien, pero que nunca sabrán pronunciarla armoniosamente. Sin embargo, los alemanes saben latín mejor que los españoles. Cuando un español llega á Alemania, ignorante del idioma nacional, no es raro que un joven de anteojos le dirija la palabra en latín. Los españoles, que estudiamos dos años de latín en el bachillerato, nunca sabemos contestarles.

Yo he tropezado en Berlín con uno de estos jóvenes latinistas.

«¿No sabe usted latín?—exclamó escandalizado.— ¿Por qué?

—Y usted—le dije yo—, ¿por qué lo sabe usted? A no ser que quiera usted especializarse en el estudio del Derecho ó de la Literatura latina, yo no veo qué utilidad pueda tener para un alemán el conocimiento del latín.

—Pues yo he estudiado el latín como una base para aprender las lenguas latinas. Sabiendo el latín me será fácil aprender el francés, el español, el italiano, el rumano y el portugués.

El alemán tenía razón. Todas estas lenguas son dialectos del latín. Así, los españoles hablaríamos mucho mejor el español si supiéramos latín. Los gallegos, que tenemos un dialecto latino más puro que el castellano, hablamos español mejor que los hijos de Castilla, aunque éstos se burlen de nuestro acento.

Desgraciadamente, el estudio del latín pasa en España por una cosa reaccionaria, como el estudio de la cartilla.

—¿Qué cartilla ni qué ocho cuartos!—gritan los hombres progresivos en los casinos de los pueblos.— Multiplicar y dividir, eso es lo que hay que enseñar á los chicos.

Y, á propósito del latín, se dice: —Pero ¿en qué país se habla latín? Lo que hay que saber es inglés-francés, alemán...

El latín se habla en España, en Francia, en Italia, en América y en muchas partes. El error está en considerar el latín como una lengua muerta, y en enseñarlo como tal. Es una lengua viva, y habrá que enseñarlo como un complemento del español. En dos años de un estudio lógico del latín, yo no sé si los españoles aprenderíamos latín, pero, positivamente, aprenderíamos castellano, idioma muy útil, sobre todo para nosotros.

Estos alemanes que me hablan en latín, me producen cierto rubor. Me dan una sensación así como si conocieran mi casa y mis padres mejor de lo que yo los conozco.

JULIO CAMBA.

## La bandera del "España,"

Suscripción abierta por este periódico entre las señoras para secundar la iniciativa de S. M. la Reina doña Victoria, de regalar la bandera de combate del acorazado «España».

Ptas. Cts.

Suma anterior . . . 3.516.80

SAN MIGUEL

Recaudación obtenida por doña María Almansa, de Guirao, y remitida á doña Teresa Malo de Molina:

### Con 1 peseta

Señoras doña María Almansa, de Guirao; Josefa Girada, Dolores Castillo, hijas de los señores Melgares, señoras doña Elvira Zauón, de Seiquer; Manolita Seiquer, Salvadora Vivanos, de Viudes; Delfina Viudes, María Villarreal, Tomasa Molero, Luz Gonzalo, Tomasa Alcázar, Josefa Martínez, de Arnaldos; Concha Martínez, Delfina, María Teresa y María Luisa Guirao, María, Josefa, Rosa y Concha Montesinos.

### Con 50 céntimos

Señoritas María Luisa, Angustias y Carola Multedo.

### Con 40 céntimos

Señora doña Ana María Gareía.

### Con 25 céntimos

Señoras doña Josefina Vicente, Josefa y María Sánchez, Josefa Hernández, Antonia Sabatell, Juana y María García Manuela Torralba, Trinidad Gonzalez, Josefa Sánchez, Mercedes Vives, Encarnación Herrera, Carmen Campillo, Carmen Martínez Verdá, y Matilde Martínez, María Adrober, Gabriela Ganga, Rita Pérez, Encarnación y Matilde Martínez, Maravillas Perin, Matilde Pinar, Justa Alvarez, Francisca Diaz, Josefa Martínez, Encarnación Aldeguer, Josefa y Candelaria Navarro, Joaquina Carbón, Rosario Muñoz, Carmen Martínez, Antonia Egea, Francisca Avilés, Carmen y Gregoria Arroz, Josefa y Carmen Martínez, María de los Angeles Sánchez, Dolores Valero, Remedios Navarro, Patrocinio Nolaeco, Eulalia Corvi, Josefa Guenca, Rafaela Roca, Ignacia Muñoz, Josefa González, Isabel Escolar, Angeles González, Justa Miñano,

en paz de un reposo tan laboriosamente ganado, y en acabar mis días en los mismos sitios en que tuve mi cuna.

«Pero aun no se había extinguido en mi esa afan de aventuras y de viajes que á tan rudas pruebas me había sometido.

Gracias al género de vida activo y frugal que he llevado siempre, había conservado un vigor y una energía poco comunes á mi edad.

No me sentía viejo.

Parecíame que aun estaba hecho para la lucha y los peligros, y á menudo me sucedía echar de menos el tiempo de las violentas emociones en vez de saborear la calma y el sosiego de mi retiro.

Luchaba contra aquellos peligrosos recuerdos, me dedicaba con ahínco á cumplir mis deberes de jefe de familia, y procuraba sofocar esa manía vagabunda, decididamente inextinguible en mí.

«Mas quiso las desgracia que se rompiesen ése añoraban sucesivamente los vínculos que me tenían ligado á la patria.

Antes de mi último viaje perdí una esposa querida: uno de mis hijos había marchado á las Indias occidentales con el empleo de especial de

lito de insubordinación, como sucedió en efecto de muerte del capitán y yo fuimos los únicos que estábamos perfectamente enterados de todos los detalles del asunto.

«Apenas fondeamos en Lisboa, á donde arribamos para reportarnos de agua, el buen hombre murió de un ataque de fiebre pernicioso, y por consiguiente me quedé único dueño de mi secreto.

«La vanidad me indujo á publicarlo en parte, mandando imprimir el relato de mis aventuras, pero teniendo cuidado de no dar más que vagas ó falsas indicaciones sobre mi isla.

Y cuando me decidí á volver á ella, cuidé también de rodearme del más profundo misterio.

«No tan solo escogí uno á uno todos mis tripulantes y contraté á los que no sabían leer ni escribir y eran incapaces de todo lo que no fuera auxiliar las más simples maniobras sino que hasta los dos oficiales que me servían de segundos, y á quienes busqué adrede de los menos ilustrados, entraron á mi servicio con ciertas condiciones: no tenían cartas marinas ni instrumentos náuticos, ni sabían hacer á bordo otra cosa sino ejecutar mis órdenes.

Yo era el único que averiguaba diariamente

Teresa Vidal, Martina de Mora, Dolores Gómez, Elisa Pareja.

Total. . . . . 3.552,95

Florida Blanca

La Tómbola

Continuación de la lista de donantes:

Don Juan Antonio Megias y señora, cinco pesetas en metálico.

Don Facundo Cerech, dos floreros, siete tazas, otras diez con sus platos y diez porta-palillos, toda de porcelana.

Don Felipe Sánchez Ruipérez, cuatro corsés y una docena de pañuelos de batista.

Don Isidoro de la Cierva, seis mantequeras de cristal, doce paypay japoneses, dos jardineros cabezas modernistas, una licorera mariposa metal, una pecera de cristal y metal, doce estuches aseo para muñecas, seis ceniceros de porcelana, un centro cristal figura metal blanco y otro centro cristal figura bronce.

Don Enrique Carmona, (segundo donativo) dos búcaros cristal y una caja de madera para colegial.

Don José Baleriola Alonso, una botella de Jeréz oro, otra de Champagne y doce lapiceros.

Excmo. Sr. Marqués de Villalba de los Llanos, un jarro para agua cristal blanco, un macetero con su maceta, un lava-frutas, un cenicero, un porta palillos, dos violeteros, dos ranas mayólica y una cesta mayólica para flores.

Don Vicente Pérez Callejas, dos envoyes.

Don Antonio Zamora Martínez, treinta y seis monederos piel y veinticuatro cajas-neceseres de madera tallada.

Don Antonio Béviar, (segundo donativo) treinta y seis docenas de imperdibles para el pecho.

Doña Micaela Hernández Albaladejo, seis lava-frutas.

Don Juan Bautista García y señora, un centro y dos búcaros de cristal.

Don Diego Salmerón, doce carruajes de hojalata.

Don José Ródenas Caballero, cuatro juguetes para niño.

Don José Abellán Aleántara, diez docenas de paquetes de polvos.

Don Jesús Martínez Tomás (La Literaria) doce porta-plumas, doce lápices, doce sobres de polvos, cinco carteras colegio, tres lapiceros de metal, cuatro botellas de tinta y seis postales.

Don Mariano Carrión, dos espejeros madera, un juguete «Draga», tres juguetes «Americamper», seis carnet para baile, seis cestureros, dos bolilleros, un álbum para retratos, doce abanicos hueso, doce cinturones para señora, seis estuches cartera para niña, una pila pelucho, tres centros cristal y un espejo tres lunas.

Don Diego Fontes, dos aparatos cinematografos juguete.

Don Alfonso Pinoda Ruiz, dos muñecas.

Muy Ilustre Señor Don Pedro Martínez Garre, seis abanicos, seis batidores caballero y seis figuras de biscuit.

Don Salvador Soroy señora, una muñeca pasta, cuatro portafrutas de mayólica y niquel, una muñeca de porcelana dos bandejitas de celuloide, dos espejos de bolsillo, dos carteras con enseres de costura, seis abrochadores de niquel, dos brazos de porcelana, una polvera de celuloide, tres jaboneras de id., cinco cajas de polvos, once relojes juguete y un pisapapeles piedra con aplicación.

Don Juan Martínez García, tres bandejas niquel, seis espejos de mano celuloide, dos juegos cabezas para pompa jabón.

Don José Clemares, cuatro muñecas cara china.

Don Pedro Martínez Martínez, seis jarros cristal para agua.

La niña C. M. J., una muñeca,

dos búcaros y seis cochas juguete.

Doña Joaquina García, viuda de Pardo, dos abanicos baraja, dos juguetes para niña y dos muñecas.

Señoritas Josefa y Teresa Soler Martínez, dos paisajes comedor.

Doña Jacinta Pozuelos Teruel; un juego de entremeses de cristal y niquel.

Don José Sánchez Pozuelo, un estuche de corta-papel y sello de plata oxidada.

Doña Joaquina Mateos, seis muñecas y seis abanicos.

(Se continuará)

MOLINA

Por correo)

TIENDA-ASILO

Cuenta de dicho benéfico Establecimiento respectivo al mes de Junio de 1912.

Cargo.

Existencia en Caja en fin del mes anterior, 627 pesetas y 88 céntimos. Importe de la suscripción de los socios protectores, correspondiente al indicado mes de Junio, según la lista general, 168.

Producto del Circulo del Establecimiento, por cuota mensual de los socios y otros emolumentos, 49'05.

Importe de 25 paquetes de 50 bonos de 2 céntimos expendidos, 25.

Id. de 976 raciones de comida repartidas, a 10 céntimos una, 97,60.

Id. de los donativos en metálico, 15.

Total ingresos, 832'33.

Data.

Satisfecho por 12 kilos de carne para enfermos pobres, 18.

Id. por 254 cuartillos de leche para id., 50'80.

Id. por 18 docenas de huevos, para id., 16'20.

Id. por varios articulos de consumo adquiridos durante el citado mes de Junio para dicho Establecimiento, 855'55.

Id. por el haber de la cocinera en cada dicho mes, 45.

Total gastos, 485'54.

De forma que, importando los ingresos la suma de 932 pesetas, 33 céntimos y los gastos 486 y 55 céntimos, es visto resulta una diferencia en metálico a favor de la Tienda-Asilo de 496,78 pesetas, que unida a las 825'65 pesetas, valor de las especies de la despensa de la Cocina económica, hacen un total de existencias de 1.322'43 pesetas por ambos conceptos.

Durante el referido mes de Junio han actuado como vocales de semana los señores siguientes, don Pedro Sánchez Cantabella, don Joaquín Carrasco Vicente, don Mariano Ríos Guillamón, don José Antonio Espallardo, don Juan Andrés Villena, don Pedro José Espallardo

Yagües, don José Guillamón Candel, don José Meseguer López, don Fulgencio Linares Rubin y don Joaquín Rodríguez Rozano.

Corresponsal.

Funerales

El partido liberal democrático de esta capital dedicará solemnes honras fúnebres por el alma de su venerado jefe don José Cayuela y Ramón, las que se celebrarán el próximo día trece, en la iglesia parroquial de San Lorenzo.

La Comisión organizadora de estas exequias nos ruega supliquemos a los amigos del ilustre finado asistan á dicho acto, por lo que le anticipan las gracias.

La caducidad de las minas

(Por telégrafo)

Madrid 10.—A las 8 t.

Canalejas al recibir á los periodistas díjoles que en el Consejo de anoche se ocupó el Gobierno de la interpelación del señor Cierva en el Congreso sobre la aplicación del reglamento de caducidad de minas. Se nombró una ponencia compuesta de Navarroreverter, García Prieto y Villanueva.

Esta ponencia redactará el decreto que se publicará á la mayor brevedad.

Los Nobárquicos portugueses

(Por telégrafo)

Un infundio

10.—A las 3'15 t.

Por algunos se ha recogido el rumor de que una partida monárquica portuguesa había comprado una partida de caballos en Plascencia.

Canalejas lo ha desmentido en absoluto, diciendo que en aquella feria solo se han vendido dos mulas y dos caballos.

Se lamenta el presidente de la facilidad con que se hacen circular estos infundios.

Movimiento sofocado

El gobernador interino de Orense, telegrafía que está completamente sofocado el movimiento realista portugués en aquella provincia.

Noticias oficiales

10.—A las 11'15 n.

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que había conferenciado por telégrafo con los gobernadores de Orense, Pontevedra y Salamanca.

Todos dicen que la tranquilidad en la frontera es completa.

El de Orense añade que solo en

Verin se ven algunos grupos armados dentro de Portugal.

Estos grupos van mandados por el capitán Paiva Couceiro.

NOTICIAS DE CHAVES

Orense 10.—11'15 n.

Las últimas noticias recibidas de Chaves confirman que el asedio duró ocho horas.

Los sitiadores eran 1.500.

Añaden que la derrota realista fué tremenda.

Tuvo 50 bajas, contándose entre los muertos los tenientes Meneses y Ornellas.

Paiva

El capitán Paiva rehace las fuerzas.

Por Villarreal y Guinzo entraron numerosos grupos armados, sosteniendo escaramuzas.

Armas

En San Cipriano, los carabineros recogieron 64 fusiles mauser, 7.090 cartuchos y muchos sables.

Vigilando

Los dos escuadrones de Caballería del regimiento de Farnesie, venidos de Valladolid, han sido distribuidos por la frontera.

Esta queda con dichas fuerzas estrechamente vigilada, pues hay también más de 300 guardias civiles y otros tantos carabineros.

Los autos

Por Orense han pasado á gran velocidad numerosos automóviles. Todos llevan la dirección de la frontera.

TUY

Personas que llegan hoy de Valencia dicen que á dicha población han llegado fuerzas de infantería de Marina para defender á la República.

Noticias realistas dicen que después del combate sostenido en Braga incendiaron esta ciudad.

LISBOA

10.—A las 8 noche

Cabeceiras rendido

Confírmase que el pueblo de Cabeceiras se rindió á las fuerzas leales.

Todos los habitantes huyeron.

Antes de hacerlo prendieron fuego al presbiterio y á varios comercios.

Coimbra

La tranquilidad en Coimbra es completa.

Paiva

No se han recibido noticias oficiales acerca de Paiva Couceiro, pero supónese que ha vuelto á internarse en España.

Indumentaria

El comandante Almeida llevaba magnífica espada con puño de oro y plata, bastón de mando con puño de oro y escazo austriaco.

El Parlamento

Esta tarde se ha clausurado el Parlamento.

Nueva batida

Lisboa 10.—A las 11'30 n.

Recíbense noticias de haberse dado esta mañana una nueva batida en los alrededores de Cabeceiras:

El resultado ha sido nulo, por haberse refugiado el vecindario en los montes.

La Política

(Por telégrafo)

Combinación de Gobernadores

10.—A las 3'15 t.

Probablemente mañana se firmará una combinación de Gobernadores.

En esta combinación figuran los de Teruel, Soria, Orense y probablemente los de algunas provincias andaluzas.

Canalejas

El presidente permaneció toda la mañana en su domicilio.

Recibió las visitas de Luque, Barroso y Arias Miranda.

Las carreteras provinciales

La «Gaceta» publica una disposición recordando á las Diputaciones el cumplimiento de las leyes sobre los nombramientos de inspectores facultativos para la dirección de las carreteras provinciales.

Las negociaciones

En el ministerio de Estado se reunió la comisión encargada de estudiar la internacionalización de Tánger.

Terminará muy pronto su labor.

Confirmación

10.—A las 11'15 n.

El ministro de la Gobernación nos ha confirmado que mañana después del Consejo presidido por el Rey, serán sometidos á la firma los decretos promulgando las leyes que tengo teleografiadas.

También firmará el Rey la combinación de gobernadores.

Comprenderá tres ó cuatro provincias.

Igualmente firmarán la convocatoria á elecciones parciales para cubrir las vacantes de diputados por Madrid, Sevilla y Tenerife.

La dimisión de Reverter

Interrogado Canalejas sobre los rumores de la dimisión del ministro de Hacienda ha dicho que era un absurdo.

Añadió que en el Consejo de ministros celebrado ayer tarde en Gobernación, estuvieron conformes todos y de acuerdo con los planes financieros de Navarro Reverter.

Provincias

(Por telégrafo)

ZARAGOZA

10.—A las 11'15 n.

La langosta

Aumenta el pánico de los labra-

dors ante los tremendos destrozos que está causando la langosta.

La terrible plaga extiéndese los campos de Calatayud y otros. Son muchísimos los labradores que han quedado arruinados.

BARCELONA

Fiesta

En la capilla de San Cristóbal ha celebrado la fiesta en honor del patrón de los automovilistas.

Asistió numerosa concurrencia.

Padres criminales

En San Feliú de Llobregat se heche pública la comisión del delito repugnante que ha llenado de justa indignación al vecindario. Un matrimonio dedicóbase á la explotación de cuatro hijos de edad obligando á las pobres criaturas á mendigar y martirizándolas cuando no llevaban á la casa abundantes productos.

A uno de los niños dejáronlo al go, aplicándole hierros candentes para que inspirara más compasión.

Sin la pronta intervención de fuerza pública, el vecindario hubiera lynchado á los desnaturalizados padres.

LAS PALMAS

Maniobras

Frente á estas costas se encuentran maniobrando dos escuadras inglesas.

Vapor averiado

Ha entrado en este puerto el grandísimo averías el vapor inglés «Curtis».

OVIEDO

Enfermedad sospechosa

En Camellana se ha presentado una enfermedad sospechosa que ha causado gran alarma.

Dícese que son muchas las víctimas.

El Rey

Ha quedado ultimado el programa de fiestas con motivo del viaje del Rey.

De Madrid

(POR TELÉGRAFO)

VIAJE DE POLITICOS

Urzaiz

10.—A las 11'15 n.

Ha marchado á Galicia el señor Urzaiz.

Romanones

Mañana marchará á Vichy el Conde de Romanones.

Moret

Saldrá para el extranjero el sábado ó el domingo.

Funerales

En la iglesia de San José se han celebrado solemnes funerales por el alma del capitán don Celestino Bayo.

Presidieron los generales Luque y Marina.

Asistieron todos los jefes de sección del ministerio de la Guerra y numerosos compañeros del mismo grado capitán.

Indicación

Comentase la indicación hecha por el gobierno de Portugal al de España.

Es que se abstenga de publicar noticias del movimiento de los realistas.

Fundase en que esto contribuya á excitar los ánimos.

De Melilla

(Por Telégrafo)

Moros amotinados

10.—A las 7 tarde.

Ha llegado el vapor «Estrella».

A bordo trae 130 moros que se amotinaron al ver que el barco cambiaba de rumbo marchando hácia Nemours.

El capitán encerró el pasaje europeo en los camarotes y ayudado por la tripulación pudo después de grandes esfuerzos reducir á los amotinados.

la situación del buque; el que consultaba las cartas marinas, cuidadosamente guardadas en mi camarote, y siempre que era menester, indicaba los cambios de rumbo, limitándome á marcar en la rosa de vientos el que habíamos de seguir; pero jamás daba á conocer el verdadero objeto de mi viaje ni hacia la menor indicación que pudiera servir de referencia á mi gente, pues teniéndolo en cuenta, los comprometí por medio de contratos formales, y la persuasión de que estaban de que nadie más que yo podía llevarlos á salvamento, les hacia observar fielmente lo estipulado.

Viajaban pues á través de la inmensidad de los océanos como si estuvieran ciegos sin saber á donde iban ni por donde pasaban.

Fuimos á propósito por las rutas menos frecuentadas y más extraviadas.

Todo el que ha navegado y conoce la indiferencia de la gente de mar podrá comprender lo fácil que me fué engañarlos.

No contento con ocultarles el verdadero rumbo que habíamos seguido, tanto á la ida como á la vuelta, quise también ocultárselo al mundo.

Me divertí en continuar burlándome de mis

contemporáneos: inventé aventuras imaginarias, con el exclusivo objeto de despistar todas las indagaciones y las hipótesis.

Guíame por el doble deseo de llamar la atención pública y de ocultarle la verdad completa, añadí mil fantásticos detalles al fondo real de los hechos.

Casi toda la segunda parte de mi memorias es ficción pura; y sin duda por esta razón ha parecido á los mejores críticos tan inferior á la primera, en la que casi todo es verdad.

Por último me complací en dejar que subsistiera una duda acerca de mi misma existencia haciendo publicar el relato de mis aventuras por el escritor De Poe como una simple novela, á fin de no incurrir en ninguna responsabilidad en el caso de que algún día se llegase á descubrir mi fraude.

«Sin embargo, en todo este tejido de fábulas hay una parte verdadera, la que se refiere á mis viajes al Asia y á mi regreso á York en 1705.

«A la sazón tenía setenta y dos años; estaba rico y era padre de tres hijos, una hembra y dos varones.

Parece que después de una vida tan agitada, hubiera debido pensar solamente en disfrutar

BANCO DE CARTAGENA

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Lorca, Sevilla, Alicante, Huelva, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Ceja, Caravaca, Melilla, Hellín, Eche, Yecla y Cádiz.

Table with columns: Saldo anterior, Impedimentos durante la semana, Reintegros, Suma, Saldo. Values include 14,951,952.92, 439,772.5, 15,391,725.42, 439,701.52, 14,951,833.95.

6 Julio de 1912.

La causa de variar la ruta y marchar a Nemours fue por haber sufrido una averia el barco.

Las negociaciones

Buen camino 10.—A las 11:15 n. Hoy por la tarde celebró nueva reunión la Comisión aduanera. El asunto va por buen camino.

Extranjero

PARIS 10.—A las 11:15 n. Las cámaras celebraron hoy sesiones por la mañana y por la tarde.

Esta última estaba esperanzada en que el Gobierno de que saldría oprobada sin dificultad.

En la que tenía temor de ser derrotado era en la reforma electoral. Por eso la expectación política era grandísima.

Casi todos aseguraban que la derrota del Gabinete era cierta. Por eso al conocerse el resultado de la votación la extrañeza ha sido grande.

La reforma ha sido aprobada por 482 votos en contra de 100. Los periódicos, sin excepción, hacen resaltar el triunfo del Gobierno.

SANTIAGO DE CHILE Explosión En un depósito de dinamita ha ocurrido una explosión.

fuera un terremoto y rompiendo todos los cristales. A consecuencia de la catastrophe resultaron 38 muertos é ininidad de heridos.

LA BOLSA MADRID

Telegrama del Banco de Cartagena. SUCCURSAL DE MURCIA. Table with columns: per 400 Interior, Exterior, Amortizable, Banco de España, Compañía Arrendataria de Tabacos, Explosivos, Banco de Cartagena, Frances, Libras esterlinas.

NOTICIAS

Mundo Gráfico. Es preciso el número de esta semana de este gran periódico, honra de la Prensa española.

Publica varias interesantísimas informaciones de actualidad, entre las que deben citarse las siguientes: La revolución negra en Cuba.

Man salido: Para Alhama don Federico Chapuli y don Juan de Dios Pérez López.

Para Balsicas don Emilio Quesada y familia. Para Pinatar don José Frutos Baeza. Para San Javier doña Milagros Sardoval.

El mejor remedio para combatir el estreñimiento son los Grains de Vals, azules, purgantes y depurativos.

Escándalo. Los guardia números 16 y 47 presentaron en la Inspección á Ginés Sánchez Belvegar, el cual con un tal Diego Martínez Sánchez.

Niña ahogada. La guardia civil de Cieza participó que á las cinco de la tarde del día 8, la niña de tres años Dolores Gabaldón Herrera que habitaba con sus padres en la casa de la Parra.

Exposición veraniega. Merece la molestia de ver los bonitos, artísticos y prácticos muebles de verano que en la calle de Ruizpepe tienen expuestos los sucesores de José Martínez Illán.

Secretario. La alcaldía de Cieza participa que aquel Ayuntamiento ha nombrado Secretario interior el mismo, al que era oficial mayor don Manuel Martínez Ortiz.

Reclamación. Don Pedro María Faria, arquitecto, de Barcelona, en instancia al Ministerio de la Gobernación reclama que el Ayuntamiento de Murcia le abone la cantidad de 12'500 pesetas que le es deber por sus trabajos ejecutando el proyecto de obras para el saneamiento de Murcia en el año 1895.

Pidiendo fuerza. La alcaldía de Cartagena interesa del gobernador que se envíen 150

guardias civiles para mantener el orden en la fiesta de aviación que ha de celebrarse en los días 28 y 29 del actual en aquella ciudad.

La Fraternidad. La Sociedad de Socorros Mátuos de Yecla «La Fraternidad» remite el balance de cuentas de la misma correspondiente al primer semestre del año actual.

Viaje de prácticas. Dirigidos por el Catedrático señor Piod, han llegado á Murcia once alumnos de la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, los que visitaron las principales obras de esta provincia.

Asilados fugados. El Director de la Casa de Misericordia participa al gobernador que los acogidos en dicho Asilo Rogelio Medina López, de 18 años, y Juan Palazón Quirós, de 16, salieron á dar un recado el domingo último sin que hayan vuelto al Establecimiento sospechándose que se hayan trasladado á Barcelona.

Pérdida. En la noche del lunes se perdió en el jardín de Floridablanca un rosario de plata con varias medallas. Se ruega á la persona que lo haya encontrado lo devuelva en la Dirección del Banco de España, en donde se agradecerá gratificar, por ser un recuerdo de familia.

Personal de Vigilancia. Con fecha 8 del actual se ha dispuesto por la Subsecretaría de Gobernación que los Vigilantes de 1.ª don Bernardino Sáez Serrano que estaba destinado á Lorca quede en Almería y el de igual clase D Rufino Vivanco elasto para Almería, pase á prestar sus servicios en Lerca.

Artríticos! Curareis del reuma, arenillas, mal de piedra, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias etcétera, tomando la «Piperazina Doctor Grau».

Protección a la infancia. Para esta tarde á las seis está citada la Junta de Protección á la Infancia en el despacho del señor Gobernador.

Buen negocio. Lo harán los que compren desde la publicación de este anuncio en la acreditada Joyería de CARRASCO, (Príncipe Alfonso, 9), por realizar á precio de fábrica las grandes existencias de esta casa, con motivo de trasladar el establecimiento al número 3 de la misma calle.

Consumero detenido. Los guardias de Seguridad 39, 27 y 25 presentaron á la La Inspección

á Juan Martínez Rabadán, empleado de Consumos, el que en unión de otro empleado en el fieltro de Beniján hirieron de pronóstico reservado, á Felipe Hernández Cerón, al que condujeron al Hospital. Este individuo llevaba una caballera cargada con 61 kilos de coca, cuya mercancía fué depositada en la misma Inspección y la caballería en la pesada del «Lebrel».

Corveza la Cruz del Campo. Pida esta rica Corveza en cualquier café, fonda ó establecimiento de bebidas y os gustará; sus buenas cualidades le hacen recomendable. 32

Documentos. La Subsecretaría de Gobernación remite á este gobierno los documentos enviados por Ginés Izquierdo Velez, vecino de Mazarrón, por no existir en la actualidad concurso para ingreso en el cuerpo de Seguridad, conforme interesa dicho señor.

Destino de penados. La Dirección general de Penales ha dispuesto que el preso en la Cárcel de esta capital, sea conducido por ferrocarril á Valencia, para su reingreso en el penal de San Miguel de los Reyes.

ACADEMIA DE COMERCIO dirigida por D. FEDERICO DIEZ PUCHE Idioma francés calculo mercantil contabilidad por partida doble Jabonarias, 10.

Beneficencia. La alcaldía de Fortuna manifiesta al gobernador que en dicha población no existe ninguna asilo municipal. También dice que en el Hospital de Caridad allí existente, no ha ingresado durante el pasado año 1911, ningún enfermo extranjero.

NUEVA ACADEMIA DE COMERCIO bajo la dirección de D. Antonio Martínez Román (perito mercantil) Preparación de todas las asignaturas de la carrera Mercantil. Clases especiales de Contabilidad por partida doble. Clases particulares de idiomas. Precios económicos. Biquelme, 20—Murcia.

Denuncia. La guardia civil de Melina denuncia al gobernador que el coche correo que hace el servicio desde la estación de Arehena á Fortuna iba en la noche del día 8 del actual, con la luz apagada.

Sociedad disuelta. Por falta de socios ha sido disuelta

ta la sociedad benéfico-recreativa «La Piedad» domiciliada en el barrio de Perin, Cartagena.

Cochera. Se alquila una en sitio céntrico que sirve también para automóvil. En esta redacción darán razón.

Atendiendo una queja. La Audiencia de Albacete contestando á una instancia que por conducto del gobernador remitieron á la misma los obreros de La Unión, Cartagena, en la que se quejaban de que los jueces de primera instancia de ambas ciudades no les han atendido en varias reclamaciones que por accidentes del trabajo tiene presentadas, ha dispuesto de conformidad con el señor Fiscal, se libre orden á los expresados jueces para que precuran por cuantos medios estén al alcance de los mismos la mayor celeridad y en los asuntos y reclamaciones que por accidentes del trabajo presentan removiéndose los obstáculos y dificultades que á ello se opongan.

Farmacia Moderna DE AYUSO MIRO San Cristóbal, 6, Murcia Gran surtido en Específicos nacionales y extranjeros. Precios económicos. Frente al antiguo Correo.

BOLETIN RELIGIOSO JULIO 1912 JUEVES XI San Pio I. p. y mr., San Abundio, San Juan ob, y San Marciano mr.

CULTOS. En Santa Catalina.—El Ejercicio de Reparación á Jesús Sacramento se hace los jueves después de la misa de siete, en la que se rezará el santo Rosario.

Novena de Nuestra Señora del Carmen. En San Antolín.—Por la mañana después de la misa de las cinco y por la noche al toque de oraciones. Los domingos á las cuatro y media de la tarde, predicando el señor cura.

En San Andrés.—Por la tarde á las siete y media. En Santa Catalina.—Por la mañana en la misa de siete.

En la Merced.—Por la mañana á las seis y á las siete y por la noche al toque de oraciones. En Santa Eulalia.—Por la mañana en la misa de siete.

VELA Y ALUMBRADO. Día 11.—En Carmelitas por doña Manuela Hernandez, congregante. Día 12.—En Carmelitas por doña Fuensanta Santiago Carrión, sus padres y demás difuntos.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo celebrado en Madrid el dia 10 de Julio de 1912

Table of lottery results for the 1912 National Lottery. Columns represent prize categories (Premios mayores, Decena, Centena, Cuatro mil, Ocho mil, Diece mil, Trece mil, Diecisiete mil, Dieciocho mil) and corresponding winning numbers. Includes prizes like 5.117 Algeciras, 6.607 Oviedo, 3.470 Andújar.

